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Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung des Kultur-, Sport- und 

Sozialausschusses der Gemeinde Helbra 
_________________________________________________________ 

 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 

Herr Gerd Wyszkowski  

Mitglieder 
Herr Dieter Hartleib  
Frau Karin Kellner  
Frau Ivonne Till-Merle  
Herr Winfried Viezens  

Sachkundige Einwohner 
Herr Martin Hampel  
Herr Hagen Reifenstein  
Herr Tony Ruszynski  
Frau Claudia Wyszkowski  

Verwaltungsbedienstete 
Frau Ann Kämpfert  

Gäste 
Frau Beate Collmann  
Frau Lisa-Marie Fritsche  
Frau  Tatjana Grabinski  
Frau Peggy Kramer  
Herr Helmut Neuweger  
Herr Andreas Steinecke  
Frau Anja Steinecke  
Herr Marco Thamm  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Uwe Wollny  

Gäste 
Herr Christoph Kindeleit  
Herr Carsten Kopatz  
 
 

Sitzungsdatum: Dienstag, den 12.09.2023 

Beginn: 18:30 Uhr 

Ende 20:10 Uhr 

Ort, Raum: 06311 Helbra, Hauptstraße 24, Beratungsraum Erdgeschoss (rechts) 
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Protokoll: 
 
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 
Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung und begrüßte alle Anwesenden. 
 
 
 
zu 2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende stellte die Ordnungsmäßigkeit der Einladung, die Anwesenheit sowie die Beschluss-
fähigkeit des Kulturausschusses fest. 
 
 
 
zu 3 Änderungsanträge zur vorliegenden Tagesordnung und Feststellung der Tages-

ordnung 
 
Änderungsanträge zur Tagesordnung lagen nicht vor.  
 
Die Tagesordnung wurde in der vorliegenden Form festgestellt. 
 
 
 
zu 4 Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung vom 28.03.2023 
 
Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung wurden nicht geltend gemacht.  
 
Die Niederschrift ist somit genehmigt. 
 
 
 
zu 5 Bericht über den Bearbeitungsstand der Festlegungen der letzten Sitzung vom 

28.03.2023 
 
Herr Wyszkowski und Frau Fritsche berichteten wie folgt über den Bearbeitungsstand der Festle-
gungen der letzten Sitzung: 
 
Herr Wyszkowski informierte, dass auf dem Spielplatz im Park neue Geräte aufgebaut wurden.  
Im Herbst soll dort noch ein Sandkasten gesetzt werden.  
 
Frau Fritsche: informierte, dass das Gartenprojekt am Samstag gestartet ist. Von Frau Bährwinkel 
soll hier ein Bauwagen gesponsert werden. 
Das Jugendforum trifft sich am Donnerstag den 14.09.2023 um 15 Uhr. Der Bürgermeister möchte an 
diesen Termin mit teilnehmen. 
 
Herr Wyszkowski: informierte weiterhin, dass die Jugendprobleme im Ort weniger geworden sind. 
Auf die Jugendlichen wurde zugegangen. 
Es soll eine Jugendvertretung und ein Ältestenrat gegründet werden. Der Ältestenrat soll sich einmal 
im Monat treffen. 
Herr Wyszkowski: bedankte sich bei allen Vereinen die sich beteiligen. 
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zu 6 Stand Förderverein 
 
Herr Wyszkowski informierte, dass der Förderverein am 01.06.2023 gegründet wurde. Der Verein 
wird sich unter anderem dafür einsetzen, dass die Bibliothek in Helbra wieder geöffnet wird.  
 
 
 
zu 7 Jugendarbeit Helbra 
 
Frau Fritsche informierte, dass das Projekt Nachbarschaftsgarten super angelaufen ist. Es wird viel 
von den Jugendlichen getan. Eine Zusammenarbeit mit der Lebenshilfe findet statt.  
Der Jugendclub läuft gut, es soll ein Sportprojekt gestartet werden. 
 
Frau Kellner erkundigte sich, ob noch etwas für das Gartenprojekt benötigt wird.  
 
Frau Fritsche gab an, dass momentan alles vorhanden ist was benötigt wird, nächstes Jahr werden 
dann Blumenzwiebeln und anderes benötigt. Mit der Mädchen AG werden unter anderem Bienen-
häuschen errichtet. 
 
Herr Wyszkowski: wollte gern wissen wie es mit der Wetterhütte an Bad Anna ansieht. 
Ideen sind nur 3 Bänke oder doch wieder die Hütte vielleicht mit den Jugendlichen zusammen aufzu-
bauen. 
 
Herr Neuweger meinte, die Hütte soll wieder aufgebaut werden. Es wertet die Gegend auf. Man sollte 
hier aus Angst vor Zerstörung keinen Schritt zurückgehen. 
 
Herr Reifenstein sprach sich ebenfalls für die Wetterhütte aus. 
 
Frau Kellner ebenfalls, nur etwas stabiler. 
 
Frau Till-Merle hatte die Idee, man könnte dort ein Schild platzieren mit den Namen der Leute, die es 
gebaut und gesponsert haben. 
 
Herr Wyszkowski: sprach das Thema Bad Neptun an und danke allen Beteiligten.  
 
Frau Kellner merkte an, dass der Förderverein vor 9 Jahren gegründet wurde. Seitdem ist kein Geld 
mehr vorhanden. Alle bisher beantragten Förderanträge wurden abgelehnt. Sie versteht auch nicht, 
dass 53.000 Euro für einen Rettungsschwimmer ausgegeben werden und fragte, ob hier nicht jemand 
vom Bauhof eingestellt werden kann.  
 
Herr Neuweger antwortete darauf, dass ein Rettungsschwimmer vorhanden sein muss. Wenn ein 
Mitarbeiter über den Bauhof beschäftigt wird und dieser aus Krankheit ausfällt, muss das Bad ge-
schlossen bleiben, DLRG muss immer einen schicken.  
Die Abstimmung über die Öffnung für 2024 wird diese Woche Donnerstag (14.09.) getroffen. 
 
 
 
zu 8 Friedhof - Volkstrauertag am 19.11.2023 
 
Herr Wyszkowski informierte, dass der Weg zum Urnengrab noch nicht fertig gestellt wurde. Ein 
Jagd-Zaun soll errichtet werden. Besitzer vernachlässigter Gräber wurden angeschrieben und um die 
anderen 40 vernachlässigten Gräber wird sich auch zeitnah gekümmert.  
 
Herr Hampel merkte an, dass die Containerkosten sehr hoch sind und schlug eine Abfalltrennung vor. 
Auf anderen Friedhöfen wird dies z.B. mit Körben geregelt. 
 
Herr Reifenstein sagte, dass viele Leute nicht wissen, dass Gräber vorhanden sind.  
 
Laut Herrn Wyszkowski wurden alle angeschrieben.  
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Kränze werden von Herrn Hampel organisiert.  
 
 
 
zu 9 Weihnachtsbeleuchtung im Ort 
 
Herr Wyszkowski informierte, dass neue Beleuchtung in der Feldstraße und Eislebener Straße ent-
steht. Des Weiteren soll ein neuer Schwibbogen auf der Hauptstraße aufgestellt werden. Hier wird 
noch nach Ideen für ein Motiv gesucht. 
 
 
 
zu 10 Weihnachtsmarkt - 09.-10.12.2023 
 
Herr Wyszkowski erklärte, dass Vereine integriert werden sollen. Der Festplatz an der Kirche benö-
tigt einen zweiten Rettungsweg. Für das Programm sollen unter anderem Chöre und Tanzgruppen 
angesprochen werden. 
 
 
 
zu 11 Saxophon-Abend auf der Terrasse am 21.12.2023 
 
Herr Wyszkowski informierte, dass der Saxophon-Abend stattfindet. 
 
 
 
zu 12 Kabarettabrechnung 2023 und Planung 2024 
 
Die GEMA Abrechnung liegt noch nicht vor. 
Die Planung 2024 wird Frau Till-Merle übernehmen. Sie hat hier aber noch einmal zu verstehen ge-
geben, dass Sie sich nicht mehr nachreden lässt, sich etwas in ihre eigene Tasche zu wirtschaften.  
Die Veranstaltung wird am 27.01.2024 im Sonnensaal stattfinden. 
 
 
 
zu 13 Kunstausstellung 2024 
 
Herr Wyszkowski informierte, dass die Kunstausstellung im Frühjahr stattfinden wird. Die Planung 
läuft über Uwe Wollny. 
 
 
 
zu 14 Mitteilungen, Anfragen, Anregungen 
 
Von den Anwesenden wurden folgende Sachverhalte angesprochen: 
 
1. Kurzzeitparkplätze 
Herr Wyszkowski berichtete, dass Kurzzeitparkplätze entstehen sollen. Die Schilder sind bereits 
vorhanden. Die Aufstellung muss noch beantragt werden. 
 
2. offene Stellen in Ausschüssen 
Es wurde die Frage gestellt, ob es offene Stellen in Ausschüssen gibt, welche nicht besetzt sind. 
- verantwortlich: FD Zentrale Dienste und Finanzen -  
 
3. Mehrgenerationshaus 
Herr Wyszkowski sprach seinen Dank an Frau Collmann für ihre Arbeit im Mehrgenerationshaus aus. 
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4. Steingarten 
Der Steingarten soll wieder geöffnet werden. Frau Kramer schlug vor, dass hier Plakate von der 
Schule gestaltet werden können um dies bekannt zu geben. Sie wurde beauftragt dies zu veranlas-
sen. 
 
5. Sonnensaal 
In der Sonne wurde die Küche grundgereinigt. Die Beleuchtung soll im September ausgetauscht wer-
den. Es wird am 18.11.2023 eine Benefizveranstaltung geben, um Geld für die Farbgestaltung zu 
sammeln.  
Es gibt ein Gastronomentreffen um Veranstaltungen anzukurbeln. 
Der Silvestertanz wird von Axel Pietsch ausgerichtet. 
Es fehlt immer noch eine Rampe für den Eingangsbereich der Sonne. 
In die Sauna soll der Bauhof einziehen. 
 
 
 
zu 15 Schließung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 
Die Sitzung wurde um 20:10 Uhr durch den Vorsitzenden geschlossen. 
 
 
 
 
 
gez. Gerd Wyszkowski    gez. Ann Kämpfert 
Vorsitzender    Protokollführer 
 
 
 


	FLD_SITEXT
	FLD_SIDAT
	Anwesenheit
	Name
	Text
	Entschuldigt
	BM_Text2
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu

